

BAB II

KHITAN WANITA MENURUT HUKUM ISLAM DALAM KAITANNYA DENGAN PEMENUHAN KEBUTUHAN BIOLOGIS SUAMI ISTRI

A. Perkawinan dan Pemenuhan Kebutuhan Biologis dalam Islam

1. Pengertian Perkawinan

Kata nikah atau kawin berasal dari bahasa Arab yaitu “النكاح” dan “الزواج”, yang secara bahasa berarti “الوطى” (setubuh, senggama)¹ dan “الضم” (berkumpul). Secara hakiki nikah bermakna bersetubuh, sedangkan secara *majazi* bermakna akad.²

Ulama Hanafiyah mendefinisikan nikah adalah suatu akad yang memberikan faedah dimilikinya kenikmatan dengan sengaja, yakni menghalalkan seorang laki-laki memperoleh kesenangan (*istimta'*) dari wanita. Maksud kata memiliki di sini bukan makna yang hakiki.³ Definisi ini menghindari kerancuan dari akad jual beli (wanita), yang bermakna sebuah akad perjanjian yang dilakukan untuk memiliki budak wanita.⁴

¹ Ahmad Warson al-Munawwir, *al-Munawwir, Kamus Arab-Indonesia*, (Surabaya: Pustaka Progressif, 1997), 1461.

² Wahbah al-Zuhaili, *al-Fiqh al-Islami Wa Adillatuhu Juz IX*, (Damaskus: Dar al-Fikr, 1997), 6513.

³ Abdul al-Rahman Al-Jaziri, *al-Fiqh 'Ala Mazahib al-'Arba'ah Juz IV*, (Beirut: Dar al-Kutub al-Ilmiyah, 2004), 8.

⁴ Muhammad Ashim, *Nikah Sirri, Mut'ah dan Kontrak dalam Timbangan Al-Qur'an dan al-Sunnah*, (Jakarta: Darul Haq 2010), 17.

2. Tujuan Perkawinan

Perkawinan merupakan salah satu syari'at yang dibawa Nabi Muhammad yang berkenaan dengan penataan hal ihwal manusia dalam kehidupan duniawi dan ukhrowi. Secara singkat, tujuan dari perkawinan adalah sebagai berikut:⁸

- a) Memenuhi petunjuk agama dalam rangka mendirikan keluarga yang harmonis, sejahtera dan bahagia. Harmonis dalam menggunakan hak dan kewajiban masing-masing pihak. Sejahtera artinya terciptanya ketenangan lahir dan batin sehingga timbul kebahagiaan.
- b) Memenuhi tuntutan naluri kemanusiaan, yakni kebutuhan biologis.
- c) Memperoleh keturunan yang sah. Islam mengenal prinsip menjaga keturunan (*hifzu al-nasl*), oleh karena itu Islam melegalkan hubungan biologis melalui perkawinan.
- d) Memelihara manusia dari berbagai bentuk kejahatan dan kerusakan.

Dalam Kompilasi Hukum Islam (KHI) Pasal 2 disebutkan bahwa tujuan membentuk sebuah keluarga diwujudkan dengan adanya *sakīnah* yang artinya tenang atau tentram, *mawaddah* yaitu keluarga yang di dalamnya terdapat rasa cinta yang berkaitan dengan hal-hal yang bersifat jasmani, dan yang ketiga adalah *rahmah*, yakni adanya perwujudan kasih sayang yang dalam hal ini berkaitan dengan sifat rohani.⁹

⁸ Abd. Rahman Ghazaly, *Fikih Munakahat*, (Jakarta: Kencana, 2008), 24.

⁹ Abd. Shomad, *Hukum Islam: Prinsip Syari'ah dalam Hukum Indonesia*, (Jakarta: Kencana Prenada, 2010), 276.

salah satu pihak, adanya trauma psikologis yang menyebabkan berkurangnya gairah seksual, berkurangnya frekuensi melakukan hubungan biologis, sehingga dengan berbagai alasan tersebut terdapat kemungkinan akan terjadi kemalasan dan kebosanan yang berasal dari salah satu atau kedua pihak.¹³

Suasana seperti ini tentunya akan mengikis rasa cinta dan kasih sayang antara suami istri yang dapat mempengaruhi atmosfer rumah tangga menjadi dingin dan hampa. Sehingga tujuan dari perkawinan yakni *sakinah, mawaddah* dan *rahmah* tidak dapat terwujud. Apabila hal ini terjadi, maka pondasi rumah tangga akan semakin retak. Dan lebih jauh lagi situasi dan kondisi seperti ini sangat memungkinkan tatanan rumah tangga akan berakhir dengan perceraian.

Mengingat tujuan perkawinan sangat mulia, yaitu untuk membina rumah tangga yang bahagia, kekal dan abadi berdasarkan Ketuhanan Yang Maha Esa, dengan demikian sangatlah tepat apabila Islam menyebutkan bahwa salah satu di antara hak dan kewajiban suami istri adalah memberikan sekaligus mendapatkan kepuasan dan kenikmatan seksual ketika berhubungan badan. Karena apabila hak dan kewajiban masing-masing pihak dari suami maupun istri tertunaikan maka akan terwujud keluarga yang bahagia.

¹³Rahman Sudirman, *Konstruksi Seksualitas Islam dalam Wacana Sosial: Peralihan Tafsir Seksualitas*, (Yogyakarta: Media Pressindo, 1999), 171.

khitan bagi pria adalah memotong kulit yang menutupi ujung *ẓakar*. Dianjurkan agar pemotongan ini sampai kepada permulaan lekukan yang berada pada bagian bawah *ḥasyafah*. Minimal memotong kulit yang menutupi *ḥasyafah*.¹⁷

Sedangkan khitan wanita adalah membuang kulit yang letaknya persis di atas *farji* yang bentuknya seperti biji kurma atau jengger ayam jago. Yang wajib dibuang adalah ujung kulitnya saja, bukan membuang klitorisnya.¹⁸

Menurut Sayyid Sābiq khitan bagi pria adalah memotong kulit yang menutupi *ḥasyafah* agar kotoran tidak terkumpul di dalamnya, mudah dibersihkan ketika kencing dan tidak mengurangi kenikmatan saat berhubungan badan. Sedangkan khitan bagi wanita adalah dengan memotong bagian teratas *farji*.¹⁹

Ibnu Taimiyyah mendefinisikan khitan wanita dengan perbuatan memotong bagian atas *farji* yang bentuknya seperti jengger ayam jago.²⁰

Dari beberapa definisi di atas dapat disimpulkan bahwa khitan wanita adalah mengambil sedikit kulit pada bagian atas *farji* yang berbentuk seperti biji atau jengger ayam jago (kulit penutup klitoris), sedangkan klitorisnya masih tetap utuh.

¹⁷Aḥmad bin ‘Aly bin Ḥajar al-‘Asqalāny, *Fath al-Bārī Juz XI*, 530.

¹⁸*Ibid.*

¹⁹Sayyid Sābiq, *Fiqh al-Sunnah Juz I*, (Beirut: Dar al-Fikr, 2006), 23-24.

²⁰Syaikh al-Islām Taqiy al-Dīn Ibnu Taimiyyah, *Majmū‘ah Fatāwā Ibnu Taimiyyah Juz I*, (Beirut: Dar al-Fikr, 1980), 43.

- 5) Kelainan bentuk organ genital.
- b) Bahaya jangka panjang, diantaranya yaitu:
- 1) Nyeri saat mengeluarkan darah menstruasi.
 - 2) Terjadinya perlekatan bibir vagina yang menimbulkan kesulitan pada saat melakukan hubungan biologis, pemeriksaan vagina dan persalinan.
 - 3) Proses persalinan yang lama dan sulit, terutama pada fase dua. Hal ini dikarenakan hilangnya elastisitas vagina yang disebabkan oleh menyatunya luka khitan dengan jaringan serat. Dan terkadang menyebabkan kematian pada bayi saat dilahirkan. Terdapat kemungkinan juga bayi akan mengalami keterbelakangan akal karena mengalami tekanan yang berlebihan pada kepala disebabkan lamanya masa persalinan.
 - 4) Sulitnya memecah selaput dara saat berhubungan badan pertama kali. Dan pecahnya selaput dara ini akan mengakibatkan pendarahan hebat karena menyatunya luka dengan jaringan serat.
 - 5) Adanya trauma psikologis berkepanjangan karena sakit yang berlebihan.
 - 6) Merasakan sakit yang berlebihan saat berhubungan badan.
 - 7) Hilangnya gairah seksual karena klitoris yang sangat berperan dalam proses hubungan biologis telah diambil. Akibatnya istri akan mengalami penyumbatan pada pinggul, munculnya *sekret* vagina serta ketegangan syaraf dan kejiwaan yang menyebabkan terjadinya frigiditas.

